



# EL DIARIO DE ALBACETE

(Cuarta época)

Órgano del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

Año II

Viernes, 25 de marzo de 1938

Núm. 120

Del campo, de las fábricas, del frente, de todos los centros vitales de nuestra España llegan al Gobierno miles de adhesiones a su firme decisión de llevar la lucha hasta la victoria total, hasta el aplastamiento definitivo de Franco, hasta arrojar de nuestra patria a los invasores. Esta es la voluntad del pueblo. Esta es también la voluntad de su Gobierno, la voluntad que nos llevará a la victoria.

## La movilización de las masas

La magnífica movilización que en todo nuestro país se está llevando a cabo a raíz de los últimos acontecimientos militares en el frente del Este, ha demostrado de una manera rotunda los grandes recursos y posibilidades que posee el pueblo español para hacer frente a los Ejércitos de Hitler y Mussolini y conseguir después la victoria.

De todos los pueblos de la España leal, han salido resoluciones de adhesión a nuestro Gobierno, expresando su confianza absoluta en la victoria. Todos los antifascistas han manifestado su decisión inquebrantable de seguir a la lucha hasta el total aplastamiento del fascismo.

También en nuestra provincia se han movilizado grandes masas populares, alzando su voz firme de reforzar su entusiasmo en la lucha, para que nuestra retaguardia esté en condiciones de atender todas las necesidades de la guerra. Han sido los campesinos y obreros agrícolas e industriales los que comprendiendo los que nos jugamos en esta lucha, han respondido redoblando su esfuerzo en el trabajo, aumentando su rendimiento en el campo, fábricas y talleres.

Infinidad de pueblos han celebrado mítines de Frente Popular en el que todos los oradores han sabido explicar a las masas cuál es el significado de la guerra que el pueblo está sosteniendo por su independencia.

Los derrotistas, bulistas y vacilantes se habrán convencido de que los antifascistas españoles tienen plena confianza en su Gobierno y en su propio fuerza; de que los últimos acontecimientos, lejos de disminuir su moral colectiva, la enardece para la resistencia victoriosa.

Nosotros hemos venido señalando diariamente la necesidad de esta movilización, para que todo nuestro pueblo vibre en armonía con los difíciles momentos por que estamos atravesando. Ante cualquier situación difícil, el entusiasmo de las masas ha sabido poner en tensión todas sus energías para resistir sin vacilaciones los golpes que el fascismo internacional intenta dar a la clase obrera y democrática de nuestro país.

Esto ha sido posible, porque todo el pueblo español ha comprendido que sólo fuertemente unidos bajo la bandera del Frente Popular, podemos conseguir que España no llegue a ser una colonia extranjera. Es necesario no olvidar que todavía estamos viviendo días difíciles y que hace falta fortalecer la unidad de todas las fuerzas antifascistas para acortar la victoria. El Frente Popular, hoy más unido que nunca, debe estar en contacto con las masas, para que nadie pueda aprovechar estas alternativas de la lucha, pretendiendo la desmoralización de nuestra retaguardia.

Pero, para que esta unidad sea cada vez más firme, es preciso que socialistas y comunistas impulsen su trabajo en común, creando las condiciones del Partido Único del Proletariado. Igualmente la unidad de la C. N. T.-U. G. T. debe ser una realidad, llevando a la práctica el programa de acción común ultimamente firmado por los Comités Nacionales.

Con la confianza absoluta en la victoria, todos los antifascistas firmemente unidos, conseguiremos expulsar de nuestro suelo al último soldado invasor.

### Consejo Superior Bancario

Delegación Provincial de Albacete  
La Delegación del Consejo Superior Bancario, recuerda a los Interventores-Delegados del Estado en las Empresas intervenidas por éste, la Orden del Ministerio de Hacienda y Economía del 24 de febrero último, aparecida en la «Gaceta» del 5 de este mes, por la que se dictan normas de administración de las actividades económicas a que habrán de ajustarse dichas Empresas, en relación con la Banca, lo que se hace público para su más exacto cumplimiento.

DELEGACION PROVINCIAL DEL C. S. B.—El Presidente  
Delegado de Hacienda

### Cooperativa "La Manchega" CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a los socios de la Cooperativa de consumo «La Manchega» (antes Cooperativa de Trabajadores del Estado, Provincia y Municipio) a la Asamblea general que, para la constitución de la referida cooperativa, habrá de celebrarse el próximo día 27 a las diez de la mañana, en primera convocatoria y treinta minutos más tarde en segunda. En el salón de actos de la Escuela Normal de esta Capital. Albacete, 24 de marzo de 1938.—  
Por la Comisión Organizadora:  
EL PRESIDENTE.

VISADO POR LA CENSURA

## estampa Trabajar sin descanso para ganar la guerra

Un día de alegría para nuestra infancia. Ayer los hijos de nuestros combatientes, todos los niños que están sufriendo las incidencias de la guerra, han tenido unos momentos de expansión y en sus manos ha quedado una prueba de la solidaridad y del cariño que en nuestra España se les tiene.

Lo mismo que en Albacete, todos los pueblos de la zona leal han celebrado su «día del niño» y de todas las boquitas infantiles han salido unas palabras de agradecimiento para el Gobierno del Frente Popular y para Jesús Hernández que, al frente del Ministerio de Instrucción Pública, está realizando tan formidable labor por el aumento y mejora del nivel de conocimientos.

Contrasta la conducta de nuestros gobernantes, la acción de todas las masas españolas, con la que se sigue en la zona fasciosa, en donde el niño se mira como algo digno de desprecio.

La diferencia se encuentra en el concepto que de la futura juventud se tiene en ambas zonas: para los fascistas, la infancia es la base de los futuros esclavos, a los que hay que educar para que aprendan a sufrir y a callar; para nosotros, los niños lo son todo. Como forjadores de la nueva España, todos nuestros esfuerzos de hoy, toda la sangre derramada en las trincheras, se dirige a asegurar su porvenir y a lograr su libertad.

Nuestro camino es el justo, y el bienestar de nuestra nación lo conseguiremos con el triunfo que obtendremos.

### Agrupación de mujeres antifascistas

CONFRENCIA RADIADA.

El sábado a las dos de la tarde hablará por radio la compañera María Pez Vidaurreta, Secretaria de Finanzas del Comité Provincial de Mujeres Antifascistas, sobre la incorporación de la mujer al trabajo.

### ¡A TODAS LAS MUJERES DE ALBACETE!

El próximo domingo a las tres de la tarde, en el Teatro Circo tendrá lugar un gran acto en el que intervendrán por las organizaciones que a continuación se citan, y para tratar el problema de la incorporación de la mujer al trabajo:

- Por Izquierda Republicana, Carmela Grzález.
  - Por Unión de Muchachas, Carmen Segura.
  - Por el Partido Comunista, una compañera aún no designada.
  - Por la U. G. T., Isabel Martínez, y
  - Por la E. N. de M. A., Matilde Cantos.
- Presidirá la Secretaria General de M. A. de Albacete Nicolasa Hernández.
- ¡Mujeres: acudid todas!

En nuestro número de ayer consignábamos con gran satisfacción la movilización de los obreros del Sindicato Metalúrgico «El Baluarte», ante los problemas urgentes planteados por la guerra. Movilización que ejemplarmente se imponen los trabajadores albacetenses con una clara visión del momento y de los sacrificios que nos exige la victoria.

Hoy—como prueba firme de que se abre paso el ejemplo y se advierte la necesidad de superar nuestra capacidad de trabajo para ganar la guerra—nos es grato reproducir el texto del telegrama que las camaradas de los talleres de sastrería de las Brigadas Internacionales dirigen a nuestro Gobierno, en el que se expresa el deseo y la voluntad de continuar la lucha con más ardor, hasta el aplastamiento del invasor. Dice así:

«Las obreras de los talleres de sastrería de la B. I., saludan al Gobierno y están dispuestas a colaborar en todos los momentos con la producción, y con las armas si es necesario, para aplastar de una vez al fascismo invasor de Franco. ¡Viva el Gobierno del Frente Popular.»

### Unidad de acción U. G. T.-C. N. T.

Lo que tanto ansiaba el proletariado español es ya hoy una realidad. El proletariado español cuenta desde hace unos días con un arma más con la que combatir al fascismo invasor: la unidad de acción de los obreros de la U. G. T. y C. N. T. que en los frentes se traducirá en más heroísmo, una mayor resistencia, acrecentara su combatividad, permitiéndoles convertir el no pasarán de hoy, en el pasaremos y aplastaremos al fascismo en un mañana no muy lejano.

Unidad de acción que en nuestra retaguardia ha de ser, lo es hoy ya, la fuerza que haga mover con más celeridad, con una mayor firmeza, los brazos de los obreros Ugetistas y Cenetistas en su labor diaria de producir más y mejor material de guerra, para abastecer a nuestro ejército. Unidad que nos va a permitir el engrandecimiento de nuestra economía agrícola, para que nada falte a los que luchan en los frentes ni a los que en la retaguardia se dedican a la producción.

Esta arma tan formidable debe ponerse en práctica rápidamente, no es cosa sólo de los Comités Nacionales, es obra también de las Federaciones Provinciales, Locales, de la U. G. T. y de la C. N. T., de los Sindicatos, de cada afiliado a éstos que con la rapidez que los acontecimientos exigen deben realizarlo. En Albacete la U. G. T. carece de estos organismos, pero esto no puede ser óbice para que se ponga en práctica.

La Junta Administrativa de Albacete tiene que estudiar rápidamente las bases, ponerse de acuerdo con la Federación Local de la C. N. T. para que todos los Sindicatos de Albacete se movilicen rápidamente en la puesta en práctica de las tareas que marca el programa de Acción Común.

Las Federaciones provinciales de Industria, a falta de una Federación

Provincial de la U. G. T. deben dar a sus secciones, órdenes para que estudien el documento y obedezcan a ponerse de acuerdo con la C. N. T. para llevarlo a la práctica.

La importancia del documento, la gravedad del momento, la necesidad de movilizar todos los recursos del pueblo español exigen que esta apremiante tarea se realice con la máxima de rapidez. En nuestra provincia como en el resto del país la mayor responsabilidad de la ejecución de este programa, por lo que a la U. G. T. toca, corresponde a los Comunistas y Socialistas. Respondamos con un formidable trabajo, como es normal en todas nuestras actuaciones.

Que a la unidad de acción de nuestras dos grandes centrales siga la creación del Partido Único del Proletariado con lo cual estaremos en inmejorables condiciones para conseguir la victoria final.

Pedro Martínez.

### Agrupación Socialista de Albacete

A LAS COMPAÑERAS SOCIALISTAS

Por la presente se os cita a una reunión que tendrá lugar el viernes día 25 a las siete de la tarde en nuestro domicilio social (Avenida 25 de Julio, núm. 4) para tratar asuntos de sumo interés; las compañeras que no acudan sin causas justificadas serán sancionadas como acuerde la Asamblea.

Por el Comité, LA SECRETARIA FEMENINA:

### JUSTICIA

Ante el Jurado de Urgencia se vió ayer el juicio segundo contra el vecino de B. este, Pedro Torque Ruiz, siéndole readmitida la prisión y deteniéndose auto de sobrefuero libre.

El juicio que había de celebrarse contra Salvador Martínez, ha sido suspendido.

# ¿Corresponde ahora a la ciudad libre?

DANZING, 24.—Las secciones de asalto de Danzing han recibido orden de los dirigentes nazis para que se coloquen en estado de alarma.



### PARTE OFICIAL del Ministerio de Defensa, del día 24 - - -

#### EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Con mayor intensidad aún que en las jornadas anteriores se ha combatido hoy en los frentes de Aragón.

Al norte de Huesca, la presión rebelde obligó a nuestras fuerzas a evacuar Nueño y Saballés.

En el sector de Pina, una columna rebelde, apoyada por tanques y protegida por constante y fuerte acción aérea, progresó ligeramente logrando llegar hasta la unión de las carreteras de Gelsa y la general de Zaragoza.

Al sur del Ebro se ha contenido la iniciativa de los facciosos que solo lograron escasísima ventaja en el sector de Alcoriza.

A las 11'30 de la mañana, dos escuadrillas de chatos ametrallaron una columna motorizada compuesta por más de cien camiones y numerosísima tropa que marchaba a pie a lo largo de la carretera general de Zaragoza a Lérida, muy cerca de Osera y en una extensión de tres kilómetros. El ametrallamiento se hizo en varias pasadas de vuelo rasante, hasta el total agotamiento de las municiones. Los resultados de este servicio fueron verdaderamente extraordinarios. Las bajas entre las tropas que no se dispersaron a tiempo por suponer rebeldes a los aviones, alcanzaron enormes proporciones. Además se incendiaron e hicieron estallar varios camiones que debían ir cargados de municiones. Mientras se realizaba este ametrallamiento, otras dos escuadrillas leales atacaron a tres motores de modelo desconocido hasta ahora. Se presentó entonces la caza enemiga, constituida por un centenar de aparatos entablándose violentísimo combate que resultó de favorable para nosotros por la grandísima superioridad de la aviación enemiga. Dos chatos chocaron en el aire y sus pilotos lograron la salvación lanzándose en paracaídas. Otros cuatro chatos fueron derribados.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

#### NOTAS OFICIALES

El General en jefe y el Comisariado del Ejército del Este han remitido al Ministro de Defensa el siguiente telegrama: «Con profunda satisfacción le hacemos presente que durante esta jornada el Ejército del Este ha peleado con heroísmo y entusiasmo inigualado. Muchas posiciones se han mantenido hasta perecer en las mismas, aplastados por los tanques, sus gloriosos defensores. Al comunicarle esta satisfacción por el comportamiento de nuestras tropas y de los comisarios de todas las fuerzas que luchan en el Ejército del Este, le hacemos llegar el fervor de quienes combatiendo por la independencia de España contra Ejércitos con efectivos muy superiores y cuyos componentes son en su mayoría extranjeros, sienten el deseo de continuar manteniendo con su resistencia el espíritu de la victoria. Le hacemos además presente la total adhesión y subordinación a los mandatos del Gobierno de la República simbolizada en vuestro lema. Viva la República».

### Importante acto de Suscripción pro - periódicos del Partido las sindicales

BARCELONA, 24.—Anoche se ha celebrado un mitin conjunto U. G. T.-C. N. T. para glosar el programa de acción común. El acto fue presidido por todas las emisoras leales, hablando tres oradores de cada una de las dos centrales. Entre los representantes de la U. G. T. se hallaba Rodríguez Vega, quien dijo que se dirigía a la clase obrera en estas horas graves en que a todos domina la preocupación por los acontecimientos que en estos días se desarrollan en el frente de Aragón, y después glosó las bases del acuerdo.

En último lugar habló Vázquez, quien comenzó diciendo: la España inmortal, podemos afirmar desde este momento, es invencible; unido el pueblo laborioso a través del pacto U. G. T.-C. N. T., caminará en perfecta coincidencia por las sendas de la victoria. Muchos se han sorprendido porque se haya logrado la unión de los trabajadores y algunos se han enfadado por el uso; no importa, ganaremos la guerra y encarábamos la economía. La llamamos España y por la libertad. Veniremos. Al tratar del pacto, dijo que hay que crear comités de enlace en todos los pueblos y en cada parte para realizar la labor que reclaman las circunstancias.

SEGUNDA LISTA

Suma anterior, 18.155 pesetas.

Angel Navarro, 500; Comité Cuerpo C. de Artillería, 425; Agregados Sección Vigilancia, Fincas, 110; Sección Vigilancia, Finca Los Llanos, 50; Manuel Cano Márquez, 50; Teodoro Moreno, 50; Un asturiano, 20; Casa Sánchez, 50; Enrique Ruiz, 200; Julio Mangada, 100; Josefa Sanz de Mangada, 25; José Sánchez Cabrera, 50; Juan Calvo, 25; Ovidio Nieto, 25; Pedro Ortega, 10; Manuel Montesinos, 10; Francisco Sánchez Ruano, 5, y Pedro Martínez, 3.

Suma y sigue, 19.863.

### Sindicato local de la Arquitectura e Ingeniería

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados al Pleno del Nacional que se celebrará en esta capital el próximo día 27 a las diez de su mañana en primera convocatoria y 30 minutos después en segunda en su domicilio social de la Casa del Pueblo; por ser los asuntos a tratar de suma importancia se ruega la puntual asistencia.

Albacete 24 de Marzo de 1938.—  
Por el Comité, El Secretario.

### España al día

#### Commemoración de la Commune

ALBACETE, 24.—Anoche, organizado por el Comisariado de la Base de la Brigada Internacional, se ha celebrado el aniversario de la Commune de París. El comisario de la Base, camarada Lampe, hizo una acertada y amena exposición histórica del hecho, deduciendo del mismo provechosas enseñanzas. Afirmó que entre las consecuencias que ha tenido la Commune se encuentran la consolidación de la República francesa y la Revolución soviética. Por último, puso de relieve el ensañamiento con que durante varios años fueron perseguidos los participantes en el movimiento de la Commune, para que no cometamos la ingenuidad de creer en la piedad del enemigo. Señaló la necesidad de la unidad, de la firmeza, de la vigilancia y de la organización militar.

Terminó diciendo que el mejor modo de honrar a ésta y a sus 35.000 mártires es con nuestra victoria.

#### Continúan las movilizaciones

VALENCIA, 24.—El Sindicato Provincial de Maestros ha acordado ofrecerse al Gobierno para realizar en horas extraordinarias el trabajo que se le mande en relación con la guerra y sin retribución alguna.

#### Nuevos ingresos para refugios

BARCELONA, 24.—Se ha publicado la relación de decretos aprobados en la reunión del Consejo de la Generalidad de ayer. Hay uno de Economía y Trabajo estableciendo que el quince por ciento de los beneficios de las empresas industriales, que éstas vienen obligadas a dedicar a atenciones sociales de carácter colectivo, se dediquen en su totalidad a contribuir a los gastos de construcción de refugios.

#### La Federación Campesina, en su puesto

VALENCIA, 24.—La Federación Provincial Campesina ha dirigido un llamamiento a todos sus afiliados para que no quede ni un piconi una pala sin dedicarse a la construcción de refugios y fortificaciones.

#### Hacia el Partido Unico

VALENCIA, 24.—El próximo día 3 se celebrará una Asamblea de Delegados de los Comités de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista para orientar a los trabajadores en la marcha a seguir para la creación del Partido Unico del Proletariado.

#### Una felicitación a Del Barrio

BARCELONA, 24.—El Secretario de la U. G. T. de Cataluña ha felicitado al que ostentó anteriormente este mismo cargo, José del Barrio, por el brillante comportamiento de las fuerzas de la División 27, que está bajo sus órdenes y lucha en el frente de Aragón.

#### Nueva etapa del "Dia Gráfico"

BARCELONA, 24.—«El Dia Gráfico» anuncia que en fecha próxima los dos periódicos editados por la Cooperativa Obrera de Publicaciones quedarán refundidos en un solo que será «El Dia Gráfico» con dos ediciones una diurna y otra nocturna.

## “La aviación alemana ensaya sus aparatos y proyectiles, pensando que París será el objetivo futuro”

BARCELONA, 24.—El vicepresidente de la Cámara francesa y destacado miembro del Partido Comunista, Jacques Duclos, ha hecho unas interesantes declaraciones a los periodistas barceloneses. Dijo que si los tratados hubieran sido respetados, el Gobierno legítimo de España no habría tardado en vencer a los rebeldes y la cadena de los Pirineos no sería una barrera entre España y Francia así como ésta no se vería hoy casi cercada.

Hitler y Mussolini —agregó— quieren acabar pronto en España; la invasión de Austria obligó a Mussolini a acelerar la de España con la aspiración de convertir el Mediterráneo en un lago italiano. Para lograrlo, concentra tropas en Libia con las que amenaza la seguridad de Túnez y demás posesiones de Francia en Africa. Hitler colabora con Mussolini en esta agresión a España para evitar que Francia acuda en socorro de Checoslovaquia cuando a ésta le llegue la hora de ser invadida.

Nosotros no queremos que los soldados franceses vengán a luchar a España, sino que se dé medios al Gobierno republicano para que se pueda defender. Los acontecimientos de España son la consecuencia de la capitulación de Laval cuando Italia invadió Etiopía.

El repliegue que se han visto obligadas a efectuar las tropas republicanas en Aragón, a causa de la superioridad enemiga en armamento, ha emocionado al pueblo francés y ha determinado su decisión de ayudar resueltamente a España. He conferenciado largamente con el doctor Negrín y he apreciado su sangre fría y su decisión de continuar la lucha hasta el fin. Esta misma actitud he observado en vuestro Ministro de Defensa Nacional.

Si no cesen los envíos de los países fascistas habrá que enviarle al Gobierno legítimo de España todo el material que necesite. Estamos en presencia de un ensayo trágico de los países totalitarios. La aviación alemana ensaya sus aparatos y proyectiles pensando que París será el objetivo futuro.

He leído que se han empleado columnas de humo en Aragón, esto es un principio para el empleo de gases, como se hizo en Abisinia. Hay que enviar mucha artillería antiaérea y cazas para evitar las agresiones aéreas. También hay que remitir numerosas cartas para que todos los españoles puedan defenderse de los gases. Terminó manifestando que la opinión francesa reacciona cada día más en favor de España y que esto se observa también en el Gobierno, como puede notarse en las últimas declaraciones de Paul Boncour.

### Noticias de última hora del . . . . . EXTRANJERO

#### E. E. U. U. necesita mil millones para una movilización

WASHINGTON, 24.—El general Craig jefe del estado mayor del ejército, ha notificado a la comisión de Presupuesto de la Cámara que para reorganizar el Ejército y elevar los efectivos a un millón de hombres es necesario la concesión de un crédito de 1000 millones de dólares, cifra prevista para una movilización.

#### Francia aprueba la ley de organización en tiempo de guerra

PARIS, 24.—La Cámara ha aprobado esta tarde por la unanimidad de 592 votos el proyecto de Ley de organización de la nación en tiempo de guerra.

#### Un accidente más en las líneas aéreas francesas

PERPIGNAN, 24.—El avión de la línea Marruecos-Francia ha sufrido un accidente durante una tempestad de nieve, estrellándose contra el pico de las Cinco Cruces, de 2.400 metros de altura. Organizada una caravana de salvamento se pudo llegar al lugar del accidente con grandes fatigas pues la nieve alcanzaba 60 centímetros de altura. El avión

estaba cubierto de nieve y de él fue retirado un cadáver. En el avión iban el piloto, el mecánico un radiotelegrafista y cinco pasajeros procedentes de Dakar.

#### Relación de donativos

PARA LA DOTACION DE EQUIPOS MILITARES ABIERTA POR EL S. R. I.

Comité Provincial del S. R. I. 5.000 pesetas.  
Casa del Ejército, 10.000  
Luis Mangada Sanz, 885.  
Marcelino Taberner, 10.  
Pascual Iñiguez, 25.  
Total, 15.920.

#### Canje de Obligaciones del Tesoro

Por la Dirección General del Tesoro, Banca y Ahorro se ordena a esta Delegación de Hacienda que por los medios de publicidad más rápidos, se haga saber a los tenedores de Obligaciones del Tesoro, emisión de 1936, con vencimiento en el mes actual, pueden presentarlas al canje por Títulos de la nueva emisión de Obligaciones del Tesoro emitida por 350 millones al tres y medio por ciento, hasta el día 24 inclusive, terminado éste se procederá a la suscripción en metálico de las nuevas Obligaciones.

Albacete 23 de marzo de 1938.  
EL DELEGADO DE HACIENDA, JOSÉ ESTATALES